



Ciudad de México, a 24 de noviembre de 2023.

Convocan a conferencia internacional en Oaxaca sobre autosuficiencia alimentaria y agroecología

- Participan más de 40 organizaciones de base social y comunitaria, instancias académicas, legislativas, de los gobiernos federal y estatales
- Se llevará a cabo del 28 de noviembre al 2 de diciembre en la ciudad de Oaxaca de Juárez
- Se intercambiarán conocimientos y experiencias para mejorar articulación; abordarán siete ejes temáticos
- Exponentes de América, África, Asia y Europa abordarán la transformación de sistemas alimentarios para que sean justos, sustentables, saludables y competitivos

Más de 40 organizaciones de base social y comunitaria, instancias legislativas, académicas y diversas instituciones del Gobierno de México y del estado de Oaxaca, convocan al público en general a participar en la Conferencia Internacional Autosuficiencia Alimentaria y Agroecología en un Mundo Multipolar, a llevarse a cabo del 28 de noviembre al 2 de diciembre en la ciudad de Oaxaca de Juárez.

Este encuentro, que tendrá como sede el Centro Cultural y de Convenciones, tiene el objetivo de difundir conocimientos y propiciar el intercambio de experiencias sobre políticas públicas, marcos normativos y acciones estratégicas de gobiernos, parlamentos, congresos, universidades, centros de investigación y movimientos sociales, así como prácticas campesinas y urbanas que buscan transformar los sistemas alimentarios para que sean justos, sustentables, saludables y competitivos desde la transición agroecológica y otros enfoques afines.

La conferencia internacional incluye visitas a campo los días 28 y 29 de noviembre, mientras que el 30 de este mismo mes y el 1º de diciembre se desarrollarán conferencias magistrales, mesas de diálogo, exhibición y venta de productos agroecológicos.

El 2 de diciembre, la conferencia internacional dará a conocer una declaratoria, fruto de los acuerdos y consensos, y se celebrará la Feria de la Agrobiodiversidad, coordinada por el gobierno de Oaxaca.



La conferencia internacional abordará siete ejes temáticos: 1) Transición agroecológica y otros enfoques afines: políticas públicas nacionales exitosas; 2) Experiencias relevantes de transición agroecológica y otros enfoques afines: los productores de pequeña y mediana escala; 3) Experiencias para la sustitución del glifosato y semillas transgénicas: avances en las políticas públicas, las acciones de las organizaciones y movimientos y las alianzas; 4) Las acciones populares a favor de la agroecología en el mundo: las organizaciones, movimientos y las alianzas estratégicas.

5) Transformación de los marcos normativos de los sistemas agroalimentarios en un marco de cooperación para el desarrollo en un mundo multipolar; 6) Educación y comunicación popular, campesina e indígena y otras pedagogías: comunidades aprendizajes agroecológicos con enfoques territoriales; y 7) La transición agroecológica y su relación con otros desafíos del campo y las perspectivas a futuro.

Con la participación de exponentes de Europa, África, Asia y América, se prevé la asistencia de más de mil personas.

Las instituciones convocantes por parte del Gobierno de México son: las Secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader); de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat); de Bienestar; de Salud; el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencia y Tecnología (Conahcyt); la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio); el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap); así como la Procuraduría Agraria (PA).

Por el gobierno de Oaxaca participa la Secretaría de Fomento Agroalimentario y Desarrollo Rural (Sefader). También asisten la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA); el Frente Parlamentario contra el Hambre; la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO); el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); y la Agencia Francesa de Desarrollo.

Asimismo, los programas públicos Producción para el Bienestar, Sembrando Vida, Territorios Productivos Sustentables, Faros Agroecológicos y Pies Ágiles.

Además, el Colegio de la Frontera Sur del Conahcyt (Ecosur); la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) y su Departamento de Agroecología; el Colegio de Posgraduados (CP); la Universidad Autónoma Agraria “Antonio Narro” (UAAAN); la



Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP); la Universidad Campesina Indígena en Red (Ucired), y el Grupo de Agroecología Política de Clacso.

Otros organizadores son: la Fundación Friedrich Ebert Stiftung; la Federación Internacional de Movimientos de Agricultura Orgánica (Ifoam) en América Latina; Regeneración Internacional; Asociación de Consumidores Orgánicos; Vía Orgánica, A.C; Institute for Agriculture and Trade Policy (IATP); Movimiento Agroecológico Mexicano (MAM); Movimiento Agroecológico de América Latina y el Caribe (Maela); Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC); Movimiento Campesino, Indígena y Afromexicano “Plan de Ayala Siglo XXI”; la Campaña Nacional Sin Maíz No Hay País (CNSMNHP); Maya BIO, y la Sociedad Mexicana de Agroecología AC (Somexa).

También la Sociedad Mexicana de Producción Orgánica, AC (Somexpro); Movimiento Escuelas Campesinas de la UACH; Alianza de Mujeres en Agroecología de la UACH; la Coordinadora Estatal de Productores de Café de Oaxaca (Cepco), Mbis Bin Semilla para la Siembra, A. C.; Grupo Autónomo para la Investigación Ambiental, A. C. (GAIA); Centro de Desarrollo Comunitario Centéotl, AC; Grupo de Enlace para la Promoción del Amaranto en México; y la Red Latinoamericana de Amaranto.

Para conocer más, puede visitar biodiversidad.gob.mx/planeta/Conagro2023/